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意 見 交 換 の 内 容       （凡例 ◆地区の意見 ◇議員の意見）

意 見 交 換 会 実 施 報 告 書 （地区コミ単位） 
【４班】 

地 区 コ ミ 陽成地区コミュニティ協議会 参加人員 ４４人 

開 催 日 時 平成２６年 ２月１８日（火） １９：００ ～  ２０：４５   

開 催 場 所 陽成地区コミュニティセンター 

出 席 議 員 

（ 担 当 ） 

議 員 名 出欠 担 当 議 員 名 出欠 担 当 

上野 一誠 ○  小田原 勇次郎 ○  

宮里 兼実 ○ 司会・進行 成川 幸太郎 ○ 記録・報告書作成

新原 春二 ○ 議会活動報告    

 

 

１ 鳥獣被害防止対策について 

《意見交換の概要》 

◆ イノシシ等の被害防止電柵導入に対する設置費用の補助が、１，０００㎡以上が対象にな

っている。１，０００㎡以下の農地等についての補助も必要だと思うがどうか。 

◇ ゴールド集落については、面積要件がなく申請できる。また、国庫事業による電柵設置も

あるが、平成２６年度は祁答院、東郷町南瀬地区が対象になっている。この事業は、地域の

要望によるものであるが、陽成地区からは上がっていない。 

◇ 電柵については、費用・設置作業も簡単ではないが、竹の子組合が使用しているＬＥＤの

青いランプを立てると、コスト(１本５，０００円程度)も安く、設置も簡単であり電柵より

効果もあるので導入を検討されたら良いのでは。 

◇ 市当局が、被害実態調査を１反以上の６１５名に対して行ったようであるが、市全体での

実態調査をやるべきである。 

◆ 捕獲依頼をしても、市・捕獲従事者との連携がスムーズにいかず、捕獲期を逸しているの

ではないか 

◇ 以前はそのようなことがあったようであるが、本年度については、国の緊急対策事業もあ

り、連携はうまく行っているようである。平成２３年度２,２３３頭、２４年度２,２６５頭

の捕獲であったが、平成２５年度では、１月末現在で３,１９４頭の実績となっている。 

◆ 鳥獣被害対策実施隊の設置状況はどのようになっているか。 

◇ 平成２４年２月１５日に設置され、農政課５名、林務水産課２名、農業委員会１名（狩猟

免許）の８名(全市職員)で構成されている。 

実施隊の主な業務としては、鳥獣の生育状況及び被害発生時期の調査や、捕獲技術等の向

上のための研修会の開催などを行っている。 

◆ 予算実施の時期は？ 受付はいつから始まるのか。 

◆ ゴールド集落在住者が、ゴールド集落外で作付けをしている場合は補助対象にならないか。 

◇ 詳細は確認する。  

 

 

２ ゴールド集落対策について 

《意見交換の概要》 

◆ 地区９自治会のうち４自治会がゴールド集落であり、近い将来地区全体がゴールド集落に

なると推測される。ゴールド集落補助制度については、今後も継続的にきめ細やかで密度の

ある施策を行っていただきたい。 
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◇ ゴールド集落活性化支援事業については、既存事業については継続がなされるとともに、

一部については改善見直しがなされたり、新規事業等も付加されている。 

◆ 補助制度は、今のままでは遅いのではないか。予算実施の時期は？ 受付はいつから始ま

るのか。 

◇ 平成２６年度予算は、４月１日以降の実施になり、各部局から市広報等を通じて案内され

る。受付等の期限についてもその際示されると思うが、当局に問い合わせてほしい。 

◆ 河川作業・道路愛護等の自助努力も限界に達しつつあり、あらゆる支援策を検討していた

だきたい。 

◇ 河川の問題や道路の問題など発生したら地域で無理をせず、行政当局に連絡をして欲しい。

市の問題は市で、県に関わる部分については県との連絡を取ってくれるとのこと。また、入

札制度における建設・土木業者のボランティアポイントの制度の活用など有効である。 

 

 

３ 地区防災・安全対策等について 

《意見交換の概要》 

◆ 防災・安全対策の早急な対応と進捗状況を示していただきたい。 

◇ 1 級河川麦之浦川の堤防敷の兼用道路については、４３０ｍの区間が未舗装である。舗装

面積が広く多額の費用がかかるため、単年度での完了は難しいことから、年次的に実施した

いとのこと。なお、舗装を行うには県の許可が必要なため、来年度以降の施行となる。 

◇ 長尾川改修については、現在発注の箇所は工事中であり、年度末には改修を終える予定。 

  全体的には７箇所程度の要望であるが、対応できていないところは、他の河川の改修を見

ながら順次手がけていくとのこと。 

◇ 防火水槽の件は、平成２６年２月１日現在、薩摩川内市内における設置要望件数は２７ケ

所あり、周囲の水利の状況、周囲の住宅情況（受益世帯）、密集度合い(消防危険地域)、消

防到着までの所要時間（分団車庫含む）等のことを考慮し、年次的に整備を進めている。 

◆ 防火水槽は、５年ほど前に申請し、土地の提供も行った。九電との兼ね合いで場所を変更

して設置するとのことであったが、その後どうなっているのか。状況を調べてほしい。 

◇ 対処する。 

  

 

４ その他 

《要望等》 

◆ 学校統廃合の問題 

  陽成小学校も統廃合の対象になるということであったが、今後どのような順番で取り組ん

でいくのか。また、統合の場合はどことの統合になるのか、教えてほしい。 

   

◆ ＴＰＰ問題 

  ＴＰＰ交渉に関する陳情を今日提出した。当初方針を守っていただくよう、市議会も全会

一致により国に提出していただきたい。 

 

 

※ 参考 

 ○ ３月議会最終日において、ＴＰＰ交渉に関する陳情を採択し、意見書を提出。  


